



幸運の象徴

校長 井上 智司

本校の校舎には、至る所にツバメの巣があります。数えてみたところ、なんと14個もありました。そこからかえった雛が大きくなり、電線に止まっているだけでも15羽いました。校庭やその周辺を飛び回っています。そのスピードや急旋回する“ツバメ返し”の様子、2・3羽で追いかっこをしている姿は見ていて飽きません。



「そういえば、ツバメって飛んでいるときに食べ物の虫を

つかまえているって聞いていたけれど、いったい何をどれだけ食べているのだろう」とふと疑問がわき、調べてみたところ、このように書かれてあるのを見付けました。

「ツバメは主に空を飛び昆虫を食べます。「ハエ」や「ハチ」や「ガ」,「チョウ」「トンボ」「アブ」「ユスリカ」「シロアリ」「バッタ」「コオロギ」などです。子供のツバメで1日に約100匹。成鳥のツバメだと200~300匹ほど食べるといわれています。」
「卵が孵化するまで約2週間。ヒナが巣立つまで約3週間です。巣立った後もしばらくは親と一緒に行動し巣の近くにいます。10日間ほどですが、親と行動し子ツバメはエサの捕り方を学びます。自分でエサを捕れるようになると、巣立った子ツバメ達同士が集まり集団生活を始めます。集団の中には親ツバメがいてエサを見つけることができない子ツバメをサポートします。」



ほかにも、「一番の天敵はカラス。」「飛ぶスピードは時速40~50km位、外敵から逃げたり、急降下する時には時速200km以上、飛翔力、旋回性能に優れている。」「自然平均寿命は1年半位。」「日本で餌が少なくなる秋に、南アジアの台湾やフィリピン、マレーシアまで行って越冬します。距離にして2000~3000km。」「渡りの時は、流木などで休みながら、一日約50~300km飛んでいる。」とありました。

さらに、「ツバメは「幸運」の象徴といわれています。人間にとって害虫である「ハエ」や「蚊」などを食べてくれるので、虫がいなくなるからです。」「危険察知する能力が発達しているツバメが巣を作る家は自然災害に遭わない、自然災害に遭い巣が壊れてしまうような場所には、巣を作らないといわれています。」ともありました。

これらのことから、普段私たちが何気なく見ているツバメが、必死に生きているということや、そのおかげで私たちの生活環境が安定している部分があることが分かりました。「幸運」の象徴といわれているツバメがたくさん飛び交う、その存在に感謝しながら、無事に越冬し、またこの自然豊かな高岡や曾於に戻ってきて「幸運」を広めてほしいと思うことでした。

スローガン：親身に寄り添うSFC「スマイル・フレッシュ・チャレンジ」

【6月行事】

16日（金）家庭学習がんばり週間（～22日）
21日（水）さんぺい号来校
22日（木）振替休日
24日（土）PTA研修旅行
26日（月）公民館役員会・閉校実行委員会役員会
28日（水）末吉小との交流学习
南之郷地区安全パトロール隊
出発式（櫛小）

【7月行事】

3日（月）校区公民館運営審議会
閉校委員会
5日（水）さんぺい号
6日（木）授業参観 学校保健委員会
PTA全体会 学級PTA

【7月行事】

14日（金）プール掃除
15日（土）市P連母親懇談会
17日（月）海の日
18日（火）立哨指導
19日（水）さんぺい号来校（返却のみ）
20日（木）終業式 愛校作業 職員会議
相互点検
21日（金）メセナ教室 プール開放
教育相談（～25日）
24日（月）第1回学校評議員会
28日（金）PTA空き瓶回収
親子キャンプ（～29日）

（予定が変更になる場合があります）

4校合同交流学习

5月13日（土）に、4校合同交流学习がありました。始めは緊張気味でしたが、次第に笑顔で活動していました。修学旅行の自主研修の打ち合わせをしたり、ボールを使って自己紹介をしたり、一緒に授業を受けたりと親睦を深めていました。



人権の花運動

「やさしさで えがおあふれる 高岡小」

5月15日（月）に、人権の花運動開校式を行いました。今年度は県からの委託を受け、協力・感謝・豊かな情操・優しい心を育成し、子供たちの心の中に人権尊重の花を咲かせる取組を行っていきます。



授業参観・PTA全体会

5月17日（水）に、授業参観・PTA全体会を行いました。算数や国語の授業の様子を参観いただきました。これからも試行錯誤しながら解決していく力を付けさせていきます。また、PTA全体会では美化作業や今後の計画について話合いました。御出席に感謝いたします。



PTA美化作業

5月21日（日）に、PTA美化作業を行いました。子供たちも草取りや刈草集めをがんばりました。保護者や地域の方々に御協力いただき、普段手の届かないところまできれいにさせていただきました。学習環境を整えていただき、ありがとうございます。



読書活動（夢の応援団）

5月25日（木）に地域の方々（夢の応援団）をお迎えして、読書活動を行いました。始めに自分の夢を発表し、読書クイズを行った後、地域の方々とはペアになって読み聞かせ活動を行いました。皆が終始笑顔の中でコミュニケーションを図ることができました。

応援団の皆様、ありがとうございました。

